

PRESENTACIÓN

El Consejo de Redacción de la revista *Islas* ofrece a sus lectores un número dedicado al **IV Simposio de Estudios Humanísticos**, celebrado el 27 y 28 de octubre de 2017, como parte integrante de la **I Convención Científica Internacional** organizada por la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas (UCLV) para conmemorar su 65.º aniversario de fundación. La muestra que presentamos es una fehaciente prueba del desarrollo de las investigaciones en el campo de las humanidades que durante décadas se ha ido consolidando en nuestra casa de altos estudios.

Como antecedente de ello, y aunque no fue propiamente un evento, es importante señalar que en 1969 se celebró en la UCLV una reunión con los tres centros universitarios que impartían la carrera de Licenciatura en Letras, los institutos pedagógicos y el recién creado Instituto de Literatura y Lingüística (ILL), con el objetivo de unificar la terminología utilizada en la docencia y en las investigaciones. Asistieron los más importantes lingüistas del país en esa época. Fueron, además, invitados importantes lingüistas checos, representantes de la Escuela de Praga, que se encontraban en Cuba durante esos meses.

Desde la década de los años setenta del siglo xx las investigaciones en el campo de las humanidades fueron tomando forma, siguiendo las líneas trazadas desde años anteriores por figuras como Samuel Feijóo, Caridad Regina García y Ordenel Heredia Rojas. Los contactos con el campo socialista durante estos años,

principalmente con las universidades Taras Schevchenko de Kiev (Ucrania) y Leipzig (Alemania), conllevaron un salto cualitativo en investigaciones lingüísticas, literarias e históricas.

En 1979 se realiza la **I Conferencia de Ciencias Sociales y Naturales de la UCLV**; en ella se exponen varios trabajos de investigación en el campo de las humanidades, todos con resultados vinculados al estudio de la identidad cubana, y con una marcada tendencia al manejo de variables sociales en los análisis. Este evento tuvo varias convocatorias en los años ochenta con la participación activa y sistemática de los investigadores de la línea en la región central de Cuba.

Otros valiosos antecedentes de eventos donde se muestra el desarrollo que se iba alcanzando en las investigaciones humanísticas fueron los **Talleres Internacionales de Comunicación y Oralidad**, con varias convocatorias durante los años noventa del pasado siglo. Estos Talleres permitieron, además, vincular el trabajo investigativo de la Universidad a las realidades culturales de la región central de Cuba, a través de los vínculos de trabajo con la UNEAC y con las instituciones del Ministerio de Cultura de las provincias centrales.

Con todos estos antecedentes se retoman los eventos científicos de las líneas de humanidades en el año 2003 bajo el nombre de **I Conferencia Internacional de Estudios Humanísticos**, eventos que después pasaron a llamarse Simposios. Estos tuvieron como eje central diferentes aniversarios de la fundación de la UCLV.

Este número de *Islas* incluye varias ponencias que se presentaron dentro del **IV Simposio de Estudios Humanísticos**, y otros trabajos que son exponentes de las líneas y desarrollo de investigaciones que actualmente constituyen los núcleos de interés sobre temas humanísticos con diferentes aristas: fonética del español de Cuba, estudios afrohispanicos, estilística, fraseología, enseñanza de lenguas, así como temas vinculados a la semiótica de la visualidad, el periodismo, la gramática y los estudios literarios.

Esperamos que nuestros lectores puedan apreciar la amplia gama de intereses humanísticos reflejados en estos artículos y el alto nivel de desarrollo alcanzado durante estas décadas.

CONSEJO DE REDACCIÓN